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第３回 三重県立白山高等学校 「学校運営協議会」概要

平成２９年６月１１日（日）

於：白山高等学校 校長室

１ あいさつ

・ 白山高等学校長

本日は公私ともにお忙しい中、第３回学校運営協議会に出席していただき、ありが

とうございます。本日は南家城地区クリーン作戦ということで、朝から生徒会役員や

各部活動の部員が地域の奉仕活動に参加させていただきました。本校の学校教育目標

の目指す学校像は、「地域を愛し、地域の活性化に貢献できる若者を育成する学校」

です。本日の清掃活動などへの取組は、最も効果的な教育活動かと考えています。今

日、御覧いただいた感想や御意見をいただきたいと思います。部活動で一生懸命頑張

っている生徒が、地域のゴミ拾いを一生懸命すること、このことが地域の活性化につ

ながっているのかなと思っています。このように嬉しいことがある一方、家城駅から

学校まで道いっぱいに広がって登校して、地域から御指摘を受けることもあります。

生徒に、規範意識を身に付けさせることが本校の今後の課題と考えています。部活動

の成果について、報告をさせていただきたいと思います。５月２７日・２８日を中心

に行われました全国高校総体三重県予選で、弓道部の３年生の生徒が、個人の部で優

勝をして全国大会出場を決めました。また同時に、弓道部が団体として、５位に入賞

することができました。インターハイ出場が何年ぶりかは確認していませんが、本当

に画期的な出来事だと思います。また、期待をしていた陸上競技部ですが、男子砲丸

投げの部において１ｃｍの差で９位となり、入賞することができませんでした。春の

大会では８位に入ることができたのですが、非常に残念なところです。このように、

いろんな場面で活躍することで、自己肯定感・自己有用感が養われていると感じてい

ます。本日、生徒会役員と商業部の生徒がこの会議に参加しています。本日は、委員

のみなさまから忌憚のない御意見をお願いしたいと思います。

・ 三重県教育委員会（橋本指導主事）

本日は、お疲れ様でした。白山高校へ来ても学校に入ってそのまま帰ることが多く、

今まで地域の様子がよく分からなかったのですが、本日は白山高校がすばらしい自然

環境の中にあり、地域の方が高校生がいるのが当たり前という状況であることを素晴

らしく思いました。学校は地域の方に支えていただきながらやっていかなくてはなら

ないし、その中で学校として地域に還元していけることはしていかなければならない

と思います。学校と地域が活性化していくことが、大切だと思います。本日はよろし

くお願いします。

２ 協議事項

（１）白山高等学校の地域交流について

・ 本日は、白山高等学校の学校運営協議会の地域交流部会ということで開催させて

いただきました。学校があります南家城地区の中の西町が、地元の自治会となりま

す。今回は、その地域の一員として、西町の公民館に集合して、生徒８９名、教職

員２０名程度の合わせて約１１０名が、地域の清掃活動に参加しました。前回の授

業参観と同様、ざっくばらんに様々な御意見をいただく会議とさせていただきたい

と思います。

・ ２年ぶりの３回目の参加になります。久しぶりに参加させていただきました。学

校を見る地域の目がかなり変わってきているように感じました。若い人が一生懸命

やってくれるので、地域の人もモチベーションも上がっていると思います。また、

参加人数も増えてきていると思います。先生方も熱心にやっていただいており、学

校全体の雰囲気が変わってきていることを実感させてもらいました。

・ 本日は生徒の様子を直接見せていただかなかったのですが、地域のために奉仕活
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動をしていただいており、地域の方も喜んでいただいていると思います。また、地

域を歩くことで生徒のみなさんも地域のことを知る良い機会にもなるのではないか

と思いました。休みの日にこれだけ生徒が参加できることは素晴らしいことだと思

います。とても嬉しい思いです。１つ提案ですが、職場でクリーン作戦の話をした

ところ、活動の風景などを取り上げて、白山町の広報に掲載しようではないかとい

うことになりました。白山高校の様子を全体に知ってもらっても良いのではないか

と思います。よろしければ、写真と文章をいただいて取り上げさせていただきたい

と思います。「高校生が頑張っているよ」という良いアピールのチャンスになると

思います。良いことはどんどんアピールをしてもらいたいと思います。

・ 全部活動が参加して、地域の方と馴染みながら一緒に作業をして、挨拶などもし

っかりしていて良かったと思いました。地域の方も、野球の練習試合を見ながら奉

仕作業をしているのは、地域とともに学校が活性化しているなと思いました。休日

に練習試合をしていて、白山高校が元気になってきたのだなという思いです。グラ

ンドのネットが、もう少し高くなればファールボールも…と思いました。いくつか

気づいたことを話させてもらいます。生徒は一生懸命していたのですが、道具が少

なかったと思います。一人一個は持たせるように、ヒバサミを用意しておけば良か

ったと思いました。この周辺の地域は、高齢者がほとんどです。このように高齢者

と若い人が一緒にできれば、元気をもらって良いなと思いました。そこで提案です

が、①高齢者だけではやりにくいことを、若い人が助けることができればと思いま

した。②白山高校には商業科があるので、パソコン関係でも地域貢献ができるので

はないかと思います。本日は、来させてもらって良かったです。ありがとうござい

ました。

・ この活動は自分のためにもなり、成長にもつながっている。また地域のためにも

なっている。これからも続けていければと思います。

・ 昨年度も参加しました。ゴミの量はかなり減っていると感じました。地域がきれ

いになって嬉しいです。商業部では体を動かすことが少ないので、参加させてもら

ってよかったです。

・ 昨年度も参加しました。昨年度よりゴミは減ってきているなと思いました。これ

からもっと減って、きれいになれば、気持ちもきれいになると思いました。

・ 私の町はゴミが多いけれど、白山町はゴミが少ないと思いました。商業部では様

々な体験をさせてくれるので、良い部活動であると思います。

・ 商業部は普段はパソコンしかしていないので、地域を歩くことはすごく良いこと

だと思います。自分が見逃したゴミを拾ってもらったり、部員の中には地域の生徒

もいるので、地域の方に声をかけてもらったりして、良いことばかりだなと思いま

した。

・ 生徒会の役員が言ったように、もっとやれると思います。自分が見落としたゴミ

でも、次の人が拾ったりして、もっときれいにできると思います。段取りが悪く、

ハサミの準備を忘れていましたが、もし全員がハサミを持っていたら良かったと思

いました。また、もっと地域を歩いて回れるような行事がたくさんあればと思いま

した。

・ 地域の方と一緒にできればよいと思いました。先程も、もっとやれるという意見

がありましたが、ＬＨＲ時に学年別にとか、縦割りのクラス別に実施できればと思

いました。このような行事に参加していない生徒がゴミを捨てることもあるので、

全体としての取組が非常に大切だと思いました。また、道具のハサミなどは、もっ

と長いものがあれば、フェンスの向こう側のゴミも拾うことができると思います。

・ 一昨年度までは、集合時間が地域の方と本校の生徒が一緒だったので、西町公民

館がいっぱいになることがありました。昨年度から時間をずらせてもらっています

が、学校に入ってもらって、学校集合にしたらどうでしょうか。西町公民館への集
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合ではなく、学校への集合にして地域の方にも学校内のゴミ拾いをお願いしてはど

うでしょうか。ゴミの集積は、学校内でも可能だと思います。

・ 学校がどんどん良くなっていると思います。ゴミも少なくなっており、参加者も

毎年増えてきていると思います。このような白山高校の良い状況を、もっとアピー

ルしていくべきだと思いました。

・ 以前、生徒会係をしていましたが、以前は苦労して集めて５０人程度しか集まれ

なかったです。最近は当たり前のように、生徒が集まっています。大したものだと

思いました。学校もだいぶ変わってきていると思います。

・ 生徒会にお願いしたいのですが、情報発信も必要だと思います。地域の人に見ら

れている、しっかりやっているのを見ていただくということで、できる限り参加す

る生徒はユニホームを着用して参加をしてほしいと連絡してください。学校の看板

を背負ってということになると、意識が違うと思います。より意識が高まると思い

ます。商業部も是非ユニホームで参加をしてください。次年度以降、生徒会の方で、

このような声掛けをお願いしたいと思います。

・ 以前は先生が主導で、生徒集めをしていたのですか。

・ 生徒会顧問がポスターを作り、声掛けしてお願いをして回っていました。

・ 現在は、生徒会が主導でしているのですか。

・ 参加のアナウンスは生徒会がしますが、各部活動が参加するものだという意識が

できているように思います。各部活動で、この日はクリーン作戦の日ということで

予定を入れてくれています。

・ 名松線の車両のゴミ拾いは、今も続いているのですか。

・ 今も続いています。いつも今日参加しているこの２人がやってくれています。

・ 自分たちが拾うことで、ゴミを捨てない意識を持つことができると思いました。

・ 先ほど地域の方と一緒にという意見もありましたが、現在は生徒と地域が別々に

実施している状況ですが、せっかくやるのであれば、学校に集合して地域とのペア

で回るようにすれば、もっと白山高校を知ってもらえるのではないかと思いました。

生徒も真面目にやっているので、地域の評価も得られるのではないでしょうか。本

当に部活動をやっている生徒は頑張っていると思います。学校教育の中では、部活

動が生徒の成長に非常に重要であり、部活動がさらに充実していくことの大切さを

感じました。

・ 地域交流について、何かアイデアがありましたら、よろしくお願いします。

・ 月１回は、このようなクリーン作戦を実施するとかはどうでしょうか。月１回、

地域の人とのリクリエーションなどを実施できれば良いと思います。部活動をして

いる生徒だけではなく、生徒全員で行うことができればとよいと思いました。

・ ある学校では、地区の行事にどんどん生徒が参加している状況があります。夏祭

りとか文化祭とか、地区運動会にも参加しているようです。子供の数が減っている

ので、白山高校の生徒が地区の運動会に参加してもらったらどうでしょうか。家城

地区の体育振興会にも相談しなければならないと思いますが。また、地域の人を対

象としたパソコン教室などがあっても良いのではないでしょうか。

・ 家城小学校対象のパソコン教室などは行っています。また、地区文化祭について

も、昨年度は遠慮されていたようですが、今年度はお声掛けがあると思います。

（２）その他 ・・・ 特になし

３ 連絡事項

（１）次回の日程について

・ ９月１５日（金）１３：３０から、キャリア教育部会として開催したいと思いま

す。会議時間の目途は、１５：２０から１６：３０までを予定しています。

（２）その他 ・・・ 特になし


